

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 06 de junio de 2011.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Rechaza UAEM a tres mil jóvenes

**Nacional:** Iniciarán en agosto la reforma de las normales de las 32 entidades

**Internacional:** El futuro del libro electrónico, a debate en foro de la UNESCO

## SALUD

**Estatal:** Macro movilización por Día del Medio Ambiente

**Nacional:** En vez del acto oficial, la Semarnat se unió a una campaña para recolectar basura

**Internacional:** Pacto ambiental suma 188 urbes en el mundo

## ECONOMÍA

**Estatal:** Ganan empresas de base tecnológica 61 millones de pesos para su desarrollo: Sedeco

**Nacional:** La inseguridad pública sí afecta la economía: CEESP

**Internacional:** Firma Egipto acuerdo con el FMI por 3 mil mdd para cubrir pagos

## POLÍTICA

**Estatal:** Demuestran diputados falta de capacidad

**Nacional:** *Ministro: cambio a Ley de Amparo ayudará a superar la crisis en procuración de justicia*

**Internacional:** *Seguridad, tema central en la sesión de la OEA en San Salvador*

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Rechaza UAEM a tres mil jóvenes*

Con la consigna de que sólo los más preparados tendrán un lugar en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), más de 10 mil jóvenes presentaron la mañana de ayer su examen de ingreso a nivel superior, de los cuales sólo siete mil tendrán un espacio educativo, sumado a que una vez más fueron las carreras de Medicina, Derecho, Psicología, Contaduría y Administración las más demandadas.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Mónica González).

**Diario de Morelos**, p.10, (Erwin Gutiérrez).

### *La UAEM en La Jornada Morelos*

Manejo de la mojarra criolla *cichlasoma istlanum* en condiciones de cautiverio. En México las especies de peces nativos requieren de atención especial, con el objetivo de desarrollar biotecnologías que permitan su explotación racional y su bienestar en ambientes naturales. La mojarra criolla (*Cichlasoma istlanum*), es una especie nativa de la cuenca del río Balsas, la cual se distribuye en los estados de Morelos, Michoacán, Puebla, Guerrero, así como el Sistema Armeria Coahuayana, en Colima. Es parte del texto que se publica el día de hoy., cuyo autor es Jorge Luna-Figueroa, director del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la UAEM.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Jorge Luna-Figueroa).

### *Exitoso "Talentos de Física"*

El cuarto concurso estatal de Talentos de Física 2011, dirigido a estudiantes de secundaria, fue desarrollado en diferentes planteles del estado. El Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CECyTEM), informó que el concurso tuvo una participación total de 547 estudiantes, provenientes de 39 escuelas públicas y 46 escuelas privadas. Los 41 ganadores asistieron a un entrenamiento durante tres sábados en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), posteriormente se hizo un examen entre los 41 finalistas para seleccionar a quienes ahora forman parte de los 12 representantes por Morelos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (De la Redacción ) y **Diario de Morelos**, p.10, (Redacción).

## Nacional:

### *Iniciarán en agosto la reforma de las normales de las 32 entidades*

Los secretarios de educación de las 32 entidades federativas acordaron que la reforma de la educación normal iniciará a partir de agosto, al comienzo del próximo ciclo escolar, con el propósito de regular la matrícula de las instituciones formadoras de docentes, con el argumento de que existe un desequilibrio entre la oferta y la demanda, esto es, un gran número de maestros egresados que no tienen trabajo. De acuerdo con las cifras del último Concurso Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes 2010-2011, de los 145 mil 983 aspirantes, 109 mil 99 profesores, 74.4 por ciento no lograron acceder a una plaza y sólo 36 mil 88, 25.1 por ciento, obtuvo un puesto en la enseñanza preescolar, primaria o secundaria. La reforma de las normales es otra de las exigencias que en días recientes planteó la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, al Ejecutivo federal.

**La Jornada**, p.39, (Karina Avilés).

### *Cerca de 4 mil plazas se reconvocarán en 22 estados, acuerdo del Conaedu*

El Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu) acordó que en 22 estados del país se reconvocan cerca de 4 mil plazas en la convocatoria del Concurso Nacional de Plazas Docentes 2011-2012, la cual será lanzada a finales de este mes. Para este examen podrían someterse a concurso alrededor de 22 mil plazas. En 2010 se abrieron 36 mil lugares, con un monto de 900 millones de pesos. Sin embargo, ahora se tiene previsto un presupuesto de 450 millones de pesos, la mitad de los recursos del año pasado, según se estableció en el acuerdo de incremento salarial entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, dado a conocer a principios del mes pasado. En la reunión de los secretarios de educación en las entidades se aprobó que los estados de Aguascalientes, Baja California, Colima, Chiapas, Chihuahua, Distrito Federal, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, estado de México, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tamaulipas y Tlaxcala se reconvocan las mil 920 plazas de jornada y 24 mil 867 horas-semana-mes (equivalentes a poco más de 2 mil lugares) presentadas por la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas (UPEPE) de la SEP, en la convocatoria que está por emitirse.

**La Jornada**, p.39, (Karina Avilés); **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/185976.html>.

## Internacional:

### *El futuro del libro electrónico, a debate en foro de la UNESCO*

Los retos que se plantean en el mundo de la edición impresa y electrónica y en las nuevas formas de lectura centrarán los debates del II Foro Mundial de la UNESCO sobre la Cultura y las Industrias Culturales, FOCUS 2011, que se celebrará en la ciudad italiana de Monza, a partir de hoy y hasta el 8 de junio. Bajo el lema "El Libro Mañana: El Futuro de la Palabra Escrita", se reunirán durante tres jornadas 200 expertos, entre autores, editores, científicos, periodistas, bibliotecarios, sociólogos, blogueros, investigadores, políticos y responsables económicos, procedentes de más de una treintena de países. Para la UNESCO, la importancia del libro no reside solo en sus implicaciones emocionales, pedagógicas y culturales, sino también en su relación directa con las repercusiones económicas y comerciales para el sector de la edición en todo el mundo.

**El Universal**, (Redacción). <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65595.html>.

## SALUD

## Estatal:

### *Macro movilización por Día del Medio Ambiente*

Como parte de las actividades del Mes del Medio Ambiente "Acuerdo Morelos por la Tierra", 2 mil 500 morelenses se unieron a la limpieza de barrancas que conforman la Cuenca del Río Apatlaco y el Río Cuautla. Alumnos de los 12 planteles del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (COBAEM) y 10 Módulos de Educación a distancia acopiaron pilas, aceite comestible y celulares, además de la limpieza de cauces. El gobierno del Estado de Morelos, a través de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), en coordinación con las autoridades ambientales federales del estado, conmemoraron este día con la 5ª edición de la Carrera Atlética por el Día Mundial del Medio Ambiente y la limpieza de barrancas que atraviesan la Cuenca del Río Apatlaco y del Río Cuautla. Fueron 2 mil corredores entre niños, jóvenes, adultos que se dieron cita desde muy temprana hora en las instalaciones del Parque Ecológico Chapultepec, para realizar las pruebas de 100, 200, 400 y 800 metros de las categorías infantil y juvenil; posteriormente los jóvenes mayores y adultos salieron hacia el Parque Ecológico Chapultepec para recorrer 5 kilómetros y de esta manera conmemorar el Día Mundial del Medio Ambiente en Morelos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Rodolfo Romero); **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma).

### *Urgen una reforma a ley del ISSSTE*

Los sindicatos de burócratas adheridos a la FEDESSP demandaron una reforma inmediata a la Ley del ISSSTE, ante la crisis que se vive al interior de esta dependencia por la falta de medicamento, infraestructura y adeudos millonarios a proveedores. Al mismo tiempo, acusaron a Jesús Villalobos López, director general del instituto, de ser responsable del incumplimiento de acuerdos, la agudización en el desabasto de medicamentos y detrimento de los servicios de seguridad social para los trabajadores. Al respecto, el presidente colegiado de la Federación Democrática de Sindicato de Servidores Públicos (FEDESSP) Morelos, Basilio Nava Ariza, dijo que se están pidiendo cuentas al director del ISSSTE, sobre la aportación superior a los 8 mil millones de pesos, que el Ejecutivo Federal entregaría al ISSSTE para ser utilizados en la modernización de clínicas y hospitales, en la contratación de médicos y enfermeras, en la atención, a pensionados y jubilados y en proyectos culturales; se expresó que nunca más habría desabasto de medicamentos en clínicas y hospitales.

**Diario de Morelos**, p. 6, (Redacción).

### *Otorgan certificado mundial al Cenapa*

La Organización Mundial de Sanidad (OIE) reconoció al Centro Nacional de Servicios de Constatación de Salud Animal (Cenapa) ubicado en Morelos, con lo que éste se convierte en el primer laboratorio de referencia en el mundo reconocido para diagnosticar a la garrapata específica que provoca enfermedad en los bovinos. Este reconocimiento otorga fortaleza y confianza a los servicios veterinarios mexicanos a nivel internacional; con base en ello, este centro del Servicio Nacional de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) pasa a formar parte de la red mundial integrada por 190 laboratorios de referencia, reconocidos a nivel mundial por la OIE. Tras informar lo anterior, María Guadalupe Guerrero Córdova, delegada de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) reveló que la OIE reconoció al Cenapa como Laboratorio de Referencia en Diagnóstico de Resistencia en Garrapatas y Enfermedades Hemoparasitarias Transmitidas por los parásitos *Babesia ssp* y *Anaplasma ssp*. El Cenapa, ubicado en Jiutepec, Morelos, a cargo de Juan Gay Gutiérrez, además de ser "el laboratorio de referencia nacional para el diagnóstico de enfermedades de los animales, principalmente las de campaña oficial y sus derivadas, efectúa también la constatación de productos biológicos veterinarios", destacó Guerrero Córdova.

**Diario de Morelos**, p.7, (Redacción).

## Nacional:

### *En vez del acto oficial, la Semarnat se unió a una campaña para recolectar basura*

Ayer, Día Mundial del Medio Ambiente, en lugar de un acto oficial, como usualmente se ha hecho, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y su sector coordinado en los 32 estados del país participaron en la recolección de basura de una campaña impulsada por Fundación Azteca. En tanto, organizaciones ambientalistas enumeraron rezagos del gobierno de Felipe Calderón en materia ambiental, como el incumplimiento de la norma 086, la cual obliga a Pemex a distribuir diesel de ultrabajo azufre (UBA) para reducir las emisiones contaminantes.

**La Jornada**, p.40, (Angélica Enciso L.).

### *Seguirá el calor extremo en todo el país*

Pese a que las lluvias han refrescado la porción sur de la mesa del norte, centro y centroccidente de la República mexicana, se mantiene calor extremo y ambiente muy caluroso en la mayor parte del país, alertaron las autoridades. En su reporte, el Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) informó que dichas condiciones se deben a la presencia de corriente de chorro, la cual además causa vientos fuertes en el noroeste y norte de México. Además, la incursión de aire tropical con moderado contenido de humedad procedente del Golfo de México y el mar Caribe favorece potencial de lluvias en el noroeste, centro y noreste del país.

**La Jornada**, p.40, (Notimex).

### *96 mil muertos: a 30 años del Sida en México*

Hasta diciembre de 2010, en el país se registraron 225 mil mexicanos que viven con VIH y de esos únicamente 67 mil están tomando tratamiento antirretroviral, explicó el presidente de Censida. A 30 años de que los CDC lanzarán la alerta mundial sobre la aparición del VIH/Sida, en México se han registrado alrededor 321 mil casos de contagios y un total 96 mil decesos.

**Milenio**, (Karen Quevedo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ded8090ad60334b516b2acdae845fe2>

### *Cerca de 15% de la población padece alguna alergia*

Entre un 10 y un 15 por ciento de la población en general tiene algún tipo de alergia, señaló el jefe de Alergias e Inmunología Clínica del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional de Occidente (CMNO), Carlos Torres. El especialista del CMNO del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Jalisco alertó que en época de calor las alergias de tipo alimenticio son las que suelen predominar, especialmente por el consumo de camarón.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583141](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583141)

### *Casi 13 millones de mexicanos sufren eyaculación precoz o disfunción eréctil*

Casi trece millones de mexicanos padecen eyaculación precoz o disfunción eréctil y arrastran sus problemas debido a tabúes, temores y vergüenza, según la sexóloga Teresa Flores. La también portavoz del Boston Medical Group (BMG) indicó que uno de cada dos hombres mayores de 40 años padecen alguno de tres niveles de disfunción eréctil que pueden ser leves, medios o severos.

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ded8090ad60334b516b2acdae791b5e>

## Internacional:

### *Pacto ambiental suma 188 urbes en el mundo*

Durante el Congreso de Ciudades Resilientes, que se lleva a cabo en Bonn, Alemania, cinco nuevas urbes se sumaron al Pacto de la Ciudad de México para aplicar medidas que contribuyan a detener el impacto del cambio climático. Marcelo Ebrard, jefe del gobierno capitalino, celebró que Quezon, Filipinas; Suwon, Corea; Kaohsiung, China; Almada y Oeiras, en Portugal, se integraran a la lista de ciudades, con lo cual suman 188 con más de 300 millones de habitantes de todo el mundo.

**El Universal**, (Mónica Archundia), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/770659.html>

### *Cafetales absorben tanto CO2 como bosques*

Un estudio realizado en el Centro Agronómico Tropical de Investigación y Enseñanza (Catie), en Costa Rica contabilizó la cantidad de carbono que puede almacenar un cafetal con árboles. Así, concluyeron que, solo en el 2001, cuando la cobertura de cafetales arbolados era de 113 mil 386 hectáreas, Costa Rica tenía 3 mil 591 toneladas de carbono almacenadas en esas plantaciones.

**El Universal**, (GDA), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/64430.html>

*Nuevos medicamentos elevan supervivencia al cáncer de piel*

Médicos determinaron que el fármaco Yervoy casi duplicó el número sobrevivientes a melanoma en un lapso de por lo menos tres años, mientras que el vemurafenib mostró beneficios para personas con enfermedad avanzada. La medicina, vemurafenib, ataca una mutación genética que se encuentra en la mitad de los melanomas. El fármaco está siendo desarrollado por Genentech, una parte del laboratorio suizo Roche, y por Plexxikon Inc., parte del grupo japonés Daiichi Sankyo.

**Milenio**, (AP), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9ded8090ad60334b516b2acdae659166>

*Nube de cenizas del volcán Puyehue llega a Argentina y afecta Bariloche*

El escurrimiento de lava y desprendimiento de roca por la erupción de un volcán en el sur de Chile obligó el domingo a mantener la alerta y seguir las labores de evacuación, mientras una columna de cenizas provocó la suspensión de vuelos. El gobierno chileno se mantiene evaluando la situación, que no ha cobrado víctimas, pero sí augura daños al comercio y a la economía porque la expulsión de material piroclástico del complejo volcánico Puyehue-Cordón Caulle llevó al cierre de un importante cruce fronterizo con Argentina y afectó la actividad turística.

**La Jornada**, p.40, (Reuters).

## ECONOMÍA

### Estatal:

*Ganan empresas de base tecnológica 61 millones de pesos para su desarrollo: Sedeco*

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno del estado, Rafael Tamayo Flores, informó que gracias a los proyectos presentados por las empresas asentadas en Morelos, éstas recibirán 61 millones de pesos del programa Estímulos a la Innovación y al Desarrollo Tecnológico. De esta manera, aseguró que Morelos avanza cada día más en la creación de empresas de base tecnológica, lo cual lo consolida como estado del conocimiento pues aquí radican más de 2 mil investigadores.

**La Unión de Morelos**, p.16 , (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.11, (DDM Redacción) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Miguel Ángel García).

*Inicia encuentro demostrativo de productores de cuachalalate*

La comunidad de Quilamula, una de las comunidades de la Sierra de Huautla en el municipio de Tlaquiltenango, fue sede de un encuentro demostrativo de la cadena de producción del Cuachalalate, en el que participaron 16 ejidos, en coordinación con la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Secretaría de Medio Ambiente Recursos Naturales, el Campo Experimental Zacatepec del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales. Hugo Antonio Villegas Caballero, jefe de Educación y Capacitación e Investigación de la Gerencia Estatal de Morelos de la Conafor, informó que estos encuentros demostrativos buscan el intercambio de experiencias entre los productores que están más adelantados en este proceso, "e induzca a los nuevos productores a los aprovechamientos sustentables del recurso forestal, como es el Cuachalalate, para preservar el recurso y evitar que, al quitar la corteza, los maten como ha ocurrido".

**El Sol de Jojutla**, p.p., (Angelina Albarrán).

### Nacional:

*La inseguridad pública sí afecta la economía: CEESP*

La inseguridad pública sí afecta la actividad económica del país, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Al referirse a un informe reciente del Banco de México, el organismo empresarial consideró que la pérdida de inversiones o negocios futuros a causa de la inseguridad es preocupante, pues puede convertirse en un factor que afecte los flujos de inversión y con ello limite la posibilidad de crecimiento de la actividad económica (...) más de 60 por ciento de las empresas consultadas reportaron haber sufrido algún tipo de afectación por la inseguridad.

**La Jornada**, p.23, (De la Redacción).

*Subió la importación pero también la exportación de comestibles, dice Ferrari*

El secretario de Economía, Bruno Ferrari, aseguró que así como se incrementó la importación de alimentos, también creció la exportación de los mismos, pero admitió que resulta delicado el aumento de precios a nivel internacional. "Desde el punto de vista agroeconómico no podemos ver nada más un lado de la moneda. Sólo el año pasado se exportó como nunca en el sector agropecuario, alrededor de 20 mil millones de dólares, cifra que no se había alcanzado".

**La Jornada**, p.22, (Susana González); **Crónica**, <http://www.cronica.com.mx/seccion.php?seccion=negocios&id=4>

#### *La especulación no es la causa de alimentos caros: De Mateo*

Frente a la volatilidad del precio de los alimentos, Fernando de Mateo, embajador permanente de México ante la Organización Mundial de Comercio (OMC), rechazó que sea atribuible a la especulación (ya que éstos) juegan un papel de 'equilibradores', porque compran al alza y luego venden hacia la baja. Cuando ven que se van a caer los precios, entonces venden rápidamente (...) consideró que el encarecimiento de los alimentos se debe principalmente a tres factores (...) el rápido crecimiento de la clase media en India y China, que demanda alimentos diferentes a los que consumía tradicionalmente, mientras el segundo son los impuestos a la exportación (el tercer) es la desviación de los recursos naturales para el consumo humano hacia la producción ineficiente de biocombustibles.

**La Jornada**, p.22, (Susana González).

#### *Riesgos a la inflación se moderan*

Banco de México difundirá esta semana la inflación de mayo. Con base en el consenso de analistas económicos los precios al consumidor registraron un descenso de 0.71% mensual, debido a reducciones en precios de productos agropecuarios y a la baja estacional de las tarifas de electricidad. Por otro lado se estima poca presión de los servicios y las mercancías distintas de alimentos, con lo que se pronostica para el indicador subyacente una tasa de 0.13%. De esta forma, la tasa anual del índice general de la inflación se situaría en 3.28%, desde la tasa de 3.36% de abril. Para el índice subyacente se prevé una tasa anualizada de 3.07% en mayo, respecto a 3.18% de abril.

**El Universal**, (Ixel González).

#### *Pemex no abatió la quema de gas, pero evitó perder 2 mil 700 mdd*

De haber cumplido Petróleos Mexicanos (Pemex) con las restricciones que impone la normatividad vigente para abatir la quema de gas en Cantarell, el segundo yacimiento en importancia en el país, y con ello diferir la producción de crudo, la paraestatal habría dejado de percibir 2 mil 700 millones de dólares anuales, argumentó (...) El volumen máximo de quema de gas comprometido en Cantarell era de 50 millones de pies cúbicos diarios en 2010, y actualmente el promedio es de 153 millones de pies cúbicos diarios. Este volumen de gas quemado sólo en Cantarell es el equivalente al techo nacional o límite máximo en 2011, que se estableció en 154 millones de pies cúbicos diarios (promedio anual sin considerar Cantarell).

**La Jornada**, p.35, (Israel Rodríguez).

## **Internacional:**

#### *Firma Egipto acuerdo con el FMI por 3 mil mdd para cubrir pagos*

El Cairo. El Fondo Monetario Internacional (FMI) selló el domingo un acuerdo financiero de 3 mil millones de dólares con Egipto, y elogió las políticas del gobierno interino, mientras busca estabilizar la economía tras una revuelta popular. Egipto ha estado buscando fondos para cubrir un vacío de pagos de entre 10 mil y 12 mil millones de dólares tras el levantamiento que derrocó al gobierno en febrero. El gobierno aprobó la semana pasada un presupuesto para el año fiscal 2011-2012 que aumenta los gastos en un trimestre, en parte para ayudar a los más pobres.

**La Jornada**, p. 24, (Reuters).

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

#### *Demuestran diputados falta de capacidad*

Se presenta un resumen de la cantidad de iniciativas que se han presentado en lo que va de la 51 Legislatura. Ante el Pleno se han presentado y turnado a comisiones 232 iniciativas de decreto para adicionar o reformar las leyes existentes en el Estado, de las cuales, sólo el 28.4 por ciento han sido aprobadas, el 71.6 por ciento se encuentran en comisiones y forman parte del rezago. También han sido presentadas 58 iniciativas de nuevas leyes, de las que sólo el 10.3 por ciento ha recibido el visto bueno de los diputados, el resto engrosa los pendientes de una legislatura a la que sólo le quedan, en teoría, 12 meses "efectivos" de trabajo.

**Diario de Morelos**, p.2, (Antonieta Sánchez).

#### *Hay interés de jóvenes por Policía*

Tras emitirse la convocatoria para el reclutamiento de elementos que conformarán la Policía Estatal Acreditada, se han registrado 200 aspirantes de los 422 que se requieren para implementar este nuevo modelo policial en Morelos, indicó el secretario Ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, José Herrera Chávez. Señaló que también se han registrado mujeres, por lo que, una vez que se haya completado la cuota, se iniciarán los procesos de capacitación para contar con el mejor personal que conformará la Policía

Estatat Acreditable. Informó que actualmente se realiza una revisión en los municipios para verificar que los mil 47 policías municipales que no aprobaron los tres exámenes que deben acreditar para la portación de arma de fuego sean reubicados o cesados.

**Diario de Morelos**, p.4, (Adriana Monje).

#### *Avanza entidad en tema de derechos*

El gobernador de Morelos, Marco Adame Castillo realizó una reunión de trabajo con el subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación (Segob), Felipe Zamora Castro. Reunidos en Casa Morelos, evaluaron los diferentes convenios que se tienen firmados en el estado como el de respetar el orden jurídico; por ejemplo, el que los notarios presenten un informe sobre los testamentos que se otorgan, y con ello integrarlo a una base nacional de registro de aviso de testamento. Al mismo tiempo, se trabaja en una base de datos nacional de poderes notariales para dar seguimiento del diagnóstico y pronóstico de derechos humanos en el estado de Morelos.

**Diario de Morelos**, p.4, (DDM Redacción), **La Jornada Morelos**, p.6, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.8 (sin firma); y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (De la Redacción).

#### *Transportistas aprueban reforma al Código Penal*

La reforma al artículo 176 bis del Código Penal para el Estado de Morelos, aprobada por el Congreso del Estado, en la que se determinó incrementar la pena mínima por el robo de vehículos hasta 10 años de prisión, fue finalmente publicada este viernes 3 de junio en el periódico oficial "Tierra y Libertad". A partir de esta semana entrarán en vigencia para su acatamiento las modificaciones al Código Penal. Concesionarios del transporte público se manifestaron a favor de la reforma pues señalan que con estas penas disminuirá el delito, aunque diferentes agrupaciones de abogados se manifestaron en contra pues cualquiera que posea un vehículo con reporte de robo irá a la cárcel, aun cuando demuestre la compra de buena fe.

**La Unión de Morelos**, p.2-3, (Ana Lilia Mata).

#### *Sufren un asalto diario transportistas, según cifras ofrecidas por la Captemor*

La Confederación de Permisionarios y Transportistas del estado de Morelos (Captemos) registra por lo menos un asalto diario en la zona metropolitana. El presidente de esta organización, Anselmo Delgadillo Saavedra, dijo que los índices de inseguridad siguen vigentes a pesar del incremento en las acciones operativas que realizan los tres niveles de gobierno. En los últimos tres meses se han reportado asaltos a por lo menos 50 unidades aunado al robo de unidades, por lo que a partir de esta semana, los transportistas pretenden impulsar la instalación de microchips en más de 500 unidades que circulan en la zona metropolitana para que sean rastreadas vía satélite y recuperadas por las autoridades.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Elizabeth Cuevas).

## **Nacional:**

#### *Ministro: cambio a Ley de Amparo ayudará a superar la crisis en procuración de justicia*

Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), afirmó que la reforma a la Ley de Amparo, que entrará en vigor en cuatro meses, hará de ese mecanismo de defensa un instrumento importante para vencer de manera sustancial la crisis de justicia en México. Algunos de los beneficios que la reforma traerá es que ahora se protegerán los derechos humanos estipulados en tratados internacionales, se ampliará el concepto de autoridad para efectos del amparo, se resguardarán intereses difusos y colectivos, se realizarán simplificaciones procesales para evitar que los juicios se alarguen y, de manera muy importante, se hará la declaratoria general de inconstitucionalidad.

**La Jornada**, p.12, (Alfredo Méndez).

#### *ONU: México es el país más peligroso de América para ejercer el periodismo*

En un informe presentado el pasado mes, Frank La Rue, relator especial sobre la promoción y protección del derecho a la libertad de opinión y expresión de la Organización de Naciones Unidas (ONU), sostuvo que México es el país más peligroso para ejercer el periodismo en el continente americano, y que la violencia contra los comunicadores tiende a intensificarse, por lo que propuso asegurar la existencia de medios públicos independientes del gobierno, crear un órgano público independiente de las autoridades que regule radio y televisión, y garantizar que los periodistas no sean víctimas de acoso judicial u hostigamiento jurídico en represalia por su trabajo.

**La Jornada**, p.14, (Matilde Pérez).

#### *Mayor alza salarial a mineros*

Salomé Herber Aguilar, secretario de conflictos y vivienda del sindicato minero aseguró ayer que es el gremio con mayores incrementos salariales en el país, pese a la persecución oficial que hay contra sus líderes, y dijo que ninguna central puede igualar el 13 por ciento de incremento promedio que se obtuvo en la pasada revisión.

**La Jornada**, p.16, (Patricia Muñoz).

#### *Concursan más de 5 mil personas para organizar comicios 2011-2012*

El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que 5 mil 669 personas cubrieron los requisitos de registro y revisión curricular para participar en la segunda convocatoria del concurso público para ocupar alguna de las 166 plazas vacantes de 11 diferentes puestos del servicio profesional electoral que intervendrán en la organización de los comicios 2011-2012, de tal forma que el 18 y 19 de este mes se aplicarán los exámenes para seleccionar a quienes avanzarán a la siguiente etapa.

**La Jornada**, p.17, (De la redacción).

#### *Marchan 8 mil personas para conmemorar dos años del incendio en la guardería ABC*

Ayer en Hermosillo, Sonora, más de ocho mil personas participaron en la marcha por el segundo aniversario del incendio de la guardería ABC, que en principio cobró la vida de 31 niños y bebés y luego la de otros 18 que salieron agonizantes de la conflagración, para dar un total de 49, a los que se añaden más de cien con secuelas de mayor o menor gravedad por la exposición al fuego y el humo tóxicos.

**La Jornada**, p.32, (Ulises Gutiérrez Ruelas); **El Universal**, Zoraida Gallegos y Thelma Gómez) y **El Universal**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583458](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583458).

#### *Opacidad en el Infodf en materia de sueldos de los 5 comisionados*

Alberto Castro, presidente de la asociación civil Poder Autónomo de México, denunció que los cinco comisionados del Instituto de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal (Infodf) no sólo cuentan con un ingreso mensual de 156 mil 734.53 pesos, sino que reciben 1.5 millones de pesos anuales en promedio en sueldos fuera de ley, bonos y seguro de gastos médicos mayores, y agregó que de acuerdo al artículo 68 de la Ley de Transparencia local el cual establece que sus salarios serán equivalentes al de magistrado del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, es decir, 149 mil 302.17 pesos, existe una diferencia de 7 mil 432.36 pesos mensuales, lo cual significa una erogación anual de 500 mil pesos.

**La Jornada**, p.35, (Laura Gómez).

## **Internacional:**

#### *Seguridad, tema central en la sesión de la OEA en San Salvador*

Ayer en San Salvador, El Salvador, inició la 41 asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA), en donde el primer tema abordado fue la Seguridad ciudadana en las Américas. Por otro lado, la cancillería informó que la delegación mexicana durante la asamblea estará encabezada por la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, por lo que el foro será de especial importancia, pues tendrá oportunidad de reiterar a los países de la región la necesidad de fortalecer la cooperación hemisférica encaminada a enfrentar y erradicar el fenómeno de la delincuencia organizada transnacional.

**La Jornada**, p.19, (De la redacción) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72988.html>.

#### *Se proclama Ollanta Humala como ganador de la presidencia de Perú*

Ollanta Moisés Humala Tasso, candidato de la alianza de partidos Gana Perú, se perfila como el ganador de las elecciones presidenciales celebradas este domingo en Perú frente a la derechista Keiko Fujimori, toda vez que la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) informó en su segundo reporte que con 78 por ciento de los votos contados, el abanderado de la izquierda se puso al frente con 50.08 por ciento, contra 49.91 de la candidata por el partido Fuerza 2011.

**La Jornada**, p.27, (AFP, DPA, Reuters, PL y Notimex); **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583434](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583434) y **El Universal**, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72985.html>.

#### *Socialdemócratas de Portugal ganan la elección legislativa en medio de gran crisis económica*

El conservador Partido Social Demócrata (PSD) de Portugal, Pedro Passos Coelho, derrotó hoy en las elecciones legislativas al gobernante Partido Socialista, José Sócrates, en unos comicios que dan mayoría absoluta a la derecha en el Parlamento en momentos en que la economía de este país pasa por una de sus peores crisis, derivada en parte de los excesos acumulados en el gasto público. Los socialdemócratas recibieron 38.6 por ciento de los votos, por 28 por ciento de los socialistas, lo que les da derecho a disponer de 105 y 73 legisladores, respectivamente, según los resultados oficiales.

**La Jornada**, p.28, (AFP, Reuters y DPA); **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583504](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583504) y **El Universal**, (DPA y EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72987.html>.

*Anuncian indignados de España dos actos de repudio al neoliberalismo*

El movimiento de los indignados, que surgió tras las manifestaciones del pasado 15 de mayo (15-M) contra el modelo económico y político neoliberal, anunció dos grandes actos de repudio a la forma de ejercer el poder de la actual clase política y empresarial. Uno será el 11 de junio –día de la toma de posesión de los alcaldes elegidos en los recientes comicios municipales– y el otro el 19, en el que tiene prevista una gran movilización ciudadana que partirá de todas las plazas tomadas en el país para concentrarse en Madrid.

**La Jornada**, p.28, (Armando Tejeda).

*Bielorrusia clama por ayuda económica*

El gobierno de Bielorrusia solicitó ayuda a sus vecinos postsoviéticos, encabezados por Rusia, y al Fondo Monetario Internacional (FMI), dispuesto de palabra a hacer concesiones que los acreedores no tienen la certeza de que vaya a cumplir, luego de que el presidente Aleksandr Lukashenko, obligado hace poco a devaluar su moneda de golpe en casi 60 por ciento, provocó tal crisis económica que, desde la óptica de los prestamistas foráneos, vale la pena correr el riesgo y los miembros de la Comunidad Económica Euroasiática (CEEa) –formada por Rusia y otras cuatro repúblicas de la antigua Unión Soviética– accedieron a conceder a Bielorrusia, de su fondo anticrisis, un crédito de rescate por 3 mil millones de dólares.

**La Jornada**, p.29, (Juan Pablo Duch).

*Ataca la OTAN la capital libia; destruye base militar y depósito de misiles antiaéreos*

La capital Libia fue objeto este domingo de ataques aéreos de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), tras la ofensiva del sábado en la que entraron en acción helicópteros de combate británicos y franceses. En las últimas horas, helicópteros británicos Apache realizaron ataques cerca de Brega, la posición más al este de las fuerzas del líder libio Muammar Gadafi, y destruyeron un lanzacohetes.

**La Jornada**, p.30, (AFP y The Independent); **La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=583428](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=583428) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72990.html>

*Logran tregua en Yemen; celebran salida de Saleh*

Tras un ataque con cohetes contra el complejo presidencial de Yemen, en donde Alí Abdullah Saleh, presidente de dicha nación resultó herido, numerosos manifestantes bailaban, cantaban y sacrificaban vacas ayer en la plaza central de la capital. Dicho acontecimiento tuvo como resultado que el vicepresidente Abderabu Mansur Hadi tomara las riendas del país y lograra un pacto de alto el fuego con un importante líder opositor.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/72989.html>

*Siguen las protestas en Grecia contra el plan de ajuste*

Atenas. Unas 100 mil personas se congregaron en la plaza Sintagma de Atenas para protestar contra el plan de ajuste del gobierno de Grecia, según cifras aportadas por medios locales. Muchos portaban banderas de Argentina, Italia, España, Portugal e Irlanda, para instar a dichos países a respaldar a los griegos en su actual lucha. El gobierno de Grecia evalúa un plan económico para imponer nuevas medidas de austeridad fiscal a cambio de un segundo rescate que sería financiado, en parte, por los contribuyentes europeos que no saben aún cuál será el costo total de la ayuda.

**La Jornada**, p. 24, (Reuters y Dpa).